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营幕盖字： 现在播映的是 2015 年 4 月 30 日房屋委员会「新工程合约工地安

全  
讲座」的片段  
台上的讲者是职业安全健康局–高级顾问张名铣先生  
他的讲题是  
「突击巡查计划 – 2014 年第 4 季及 2015 年第 1 季巡查结果」  
张名铣先生:  
各位好，接着下来我们先讲讲突击巡查 我们在过去两季  
即是 2014 的最后一季和 2015 的首季我们看到的情况 我们先看看一览表  
这个是我们突击巡查开始  
即是 2013 年第一季开始一些累积的分数 大家看到的图表  
中间穿过的是中位数来的 绿色那个是中间的 50%  
有最高分和最低分都显示出来的 如果大家会看到  
我们在第四季  
上一年的中位数是 88  
最高的是有个别的地盘是拿 96 分  
最低是 76  分到 刚刚过去那季  
即第一季中位数就提高了有 91 分  
最高分是 96  
最低分是 76  
当然未必是同一个地盘，大家不要误会 那个地盘从来也没有进步  
不是这样理解 是有升有降的  
这个大家可以整体来看 接着我们来看看  
先看好的例子  
这个是我们巡查时  
同事看到认为挺好的就拍下来 我看过也觉得不错的  
让大家分享一下  
第一个是关于好的安全带的扣点 有些是竹棚架的通道  
  
及工作台的标准是做得好的  
有些是很特别的出入吊运区的安排 还有些是跟福利设施有关的  
关于洗衣服、晾衣服的安排 好，我们先看看照片  
第一个是关于流动的升降平台 黄色部分是加了护罩  
我们俗称为铰剪平台  
较剪位其实是会夹到人的 通常出厂时是没有的  
这个地盘额外做了个黄色的护罩  



就是工友在地面有机会接触到这些铰剪的地方 那这个也是个好的想法  
另外一个是牢固扣点来的 这个在斜坡工作的棚架 大家看到蓝色那个工字铁 那
里做了个牢固扣点  
也都有证书的  
我们的同事都有检查过 那些证书是及格的  
跟据劳工处要求的牛顿力，是有的 另外是刚才提到的竹棚架  
这个是属于好的  
工作台的桥板、踢脚板、竹的间隔及上下梯的方法 我们不赞成就这样找根竹  
就算两根竹都不是一个好的做法  
其实房委会在之前出了一个高空工作的指引里有讲及的 应该是一个梯级  
是一个梯级来的  
那这个是其中一个做法 不是唯一的一个做法 就是找块木板很稳固地  
也都是很水平地摆块木板作为梯级 是其中一个可行的方法  
当然之前我们都有在其他场合介绍过 有些公司还用了金属  
金属的预制的梯架  
可能是金属棚架安装了上去 又能扎得结结实实的  
又够扶手的都可以  
是一个梯阶而不是一根竹 或者两条竹都不理想  
这个就是刚才讲的 都挺有心思、不复杂  
  
就是吊运区用了一些胶栏围封起来  
现在就是专门做了个不同颜色的 当然是买回来的  
用不同颜色的胶栏提醒大家 这个是出入口  
它不止一个的 可能这边有一个  
或另外对面也有一个  
提醒大家如果真的要进入吊运区 可能他是埋码的工友  
如果进入区内可以从这些地方进入 就不用拆了或破坏了围封的设计 另外，这个

是福利设施  
是预制的  
这个也是预制件来的 可以吊运的  
是洗衣和干衣的设计 这也挺有趣的  
我们要好好地照顾工友各方面的需要 这个就是我们看到的一些工夫櫈  
这个是自己找人订做的 我们欣赏他的诚意  
更加值得推介的是我们职安局和劳工处 就推出了一个安全三宝的资助计划  
大家可能透过这个星期的 27 号 或上周的新闻稿都见过  
我们认可的设备  
那些工夫櫈我们是有检验证书的 因为我们很担心这些工夫櫈  
如果加上围栏是会造成翻倒的意外  



因为房署容许的工夫櫈就一定不是高的 不会 2 米以上的  
但问题是如果 2 米以下  
又加了围栏是否稳固不会翻倒呢 所以要留意  
所以如果大家采用这个工夫櫈时  
第一就要考虑吩咐工友不要用来依靠 就是工作时围栏不是用来倚靠的  
就要醒觉  
如果万一翻倒 会否掉下斜坡  
或从高处的地方堕到下面 那这个要留意  
我们的产品有证书  
  
我们有看过的  
他们做了些额外的测试 关于防翻滚的部份  
所以如果大家要考虑  
建议分判商如果要用的话 可以考虑我们的资助计划  
如果他是中小企，我们会有千多元资助 还有梯台也是  
因为梯台和工夫櫈  
都是属于轻便工作台的范围 既可以申请梯台  
又可以申请工夫櫈 只要他符合资格 另外一种产品  
刚才方先生都有介绍过的 大家在警察部门都用了不少 有否留意  
这个除了刚才方先生提过 除了有人绑住了活门之外 其实这个是没有了围栏的 
但跟机器是有的  
跟设备是有的  
不知为何没有了踢脚板 所以建议要用的话  
还是装回踢脚板 也都是更加好就是  
参考我们工作台的资助计划 是低于 2 米的  
也是很好的 好，到这里  
大致跟大家分享了我们过去两季看到的情况 当然不止的  
我们只是找一些我们常见的情况 或比较特别的情况  
好，我们接下来是另一个环节  
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